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開催日時 令和６年１２月２６日（木）午前１０時００分～午前１０時３０分 

 開催場所 森町役場新棟１階 会議室 

  議席 氏   名 議席 氏   名 
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  ２番 委 員 皆 川   毅 １０番 〃 黒 澤 寿 光 

  ３番 〃 加 藤 秋 彦 １１番 〃 小 森 昭 彦 

   ４番 〃 猪 子 和 博 １２番 〃 青 山 純 司 

 出席委員 ５番 〃 豆 澤 俊 二 １３番 〃 佐 橋   悟 

 （１５名）  ６番 〃 瀨 野 秀 雄 １４番 〃 甲 田 祐 康 

   ７番 〃 石 澤 良 則 １５番 会 長 宮 本 秀 逸   

   ８番 〃 髙 瀨 幸 巳    

        

欠席委員 

（０名） 

      

      

議 事 録 

署名委員 
１３番 佐 橋  悟 １４番 甲 田  祐 康 

 農業委員会 

事務局職員 

事務局長 寺 澤 英 樹 事務局次長（兼）庶務係長 島野 結花里 

 庶務係主事 中 嶋 冬 輝   

 その他の 

出 席 者 

    

     

 議事日程      別  紙 

 会議の経過     別  紙 

 

 



議事日程 

 

日程第１ 会期の決定について 

日程第２ 議事録署名委員の指名について 

日程第３ 活動報告 

日程第４ 議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による合意解約について 

日程第５ 議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請（使用貸借）について 

日程第６ 議案第３号 農用地利用集積計画（賃貸借）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議の経過 

１５番宮本会長

（以下「議長」） 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

    

 

 

皆さん、おはようございます。ご出席頂きまして大変ありが

とうございます。 

年末が近くなって参りまして、皆さん方仕事の他にも色々と

お忙しいことだろうと思います。既にご承知かと思いますが、

先日＊＊＊＊＊＊＊＊＊になりました。大変な被害があったよ

うでございますので、決して他人事だと捉えずに私達もしっか

り気をつけて、これから年末年始を迎えていきたいとこのよう

に思います。それではただ今より令和６年第１２回森町農業委

員会定例総会を開催したいと思いますので、ご審議の程どうぞ

宜しくお願い致します。 

それでは早速議事に入っていきたいと思います。日程第１「会

期の決定」についてでございますけれども、会期につきまして

はこれまでどおり本日１日限りとしたいと思います。よろしゅ

うございますか。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それでは本日１日限りを会期

と致します。 

日程第２「議事録署名委員の指名について」、今回の議事録署

名委員につきましては、一番後ろのページに出ております。今

回は１３番の佐橋委員・１４番の甲田委員にお願い致します。

現地調査の報告は７番の石澤委員と８番の髙瀨委員にお願い致

します。 

それでは続きまして、日程第３に入ります。「活動報告」です。

事務局より説明をお願い致します。 

はい、活動報告致します。委員会及び事務局の活動報告、１

２月６日、令和６年度農地中間管理機構事業実務担当者会議が

オンラインにて開催され、事務局３名が出席しております。１

２月１７日、令和６年度女性農業委員・農地利用最適化推進委

員等活動強化研修会が札幌市にて開催され、中村委員が出席し

ております。１２月１８日、令和６年度市町村農業委員会活動

強化研修会が札幌市にて開催され、宮本会長が出席しておりま
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事務局長 

 

議  長 

 

 

 

 

す。１２月１９日、各申請等に伴う現地調査を瀨野委員・石澤

委員・髙瀨委員・事務局にて実施しております。活動報告は以

上でございますが、ここで中村委員から研修会の内容をお話頂

ければと思います。 

はい、述べさせて頂きます。先程お話あったように、１７日

に研修会に行って参りました。１２６名参加されて、渡島から

は１２名でした。講師には北海道大学の大学院農学研究客員教

授の林美香子さんでした。主な内容と致しましては、農業委員

の登用推進が主に話題になりました。できれば若い方がいいの

かなと思っております。 

研修内容と致しましては、持続可能な地域づくりに向けて北

海道は、農業の担い手が割合… 女性農業委員の担い手・経営

者ということですが、それは割合高いと話しておりました。そ

れから２０１９年以降は、コロナ等の影響による環境の変化で、

女性の登用を推進している…と。 

意見交換会は、グループに分かれて座談会形式で研修して参

りました。女性農業委員は主に、ＪＡの女性部の中から出てい

るというのが多いと感じられました。新規就労で、地域の手伝

いをしながら農業役員に推薦されたというのが、ＪＡ余市・札

幌・鵡川では多かった、新規で女性が農業者になったという方

が多かったので、そのようなことを以って勉強して参りました。 

まとめと致しましては、多様性をもって地域に根差した活動

を心掛ける、地域の役割は大変でも快く貢献することが大事と

いうことを研修して参りました。宜しくお願い致します。以上

です。 

ありがとうございます。続きまして会長から、強化研修会の

概要についてお願い致します。 

１８日に行かせて頂きました。先日皆さんも地域計画に参加

されて内容的なものはご存知かとは思いますが、そういったお

話とかですね、今の非常に難しい農業情勢の報告だとか色々な

ことがございまして… その後に、３件の農業委員会の報告が

ありました。１つは知内町からでしたけれども、知内町農業委



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

議  長 

 

員会で端末を…森は紙ですけれども、端末を皆さんにお配りし

て、それでやり取りをすることを始めましたとの報告はありま

した。そういったものは苦手だ、という方もいらっしゃるかも

しれませんので、紙も準備しているというようなお話がござい

ました。それがまず１つの今取り組んでいるお話でございまし

た。それからもう１つは、女性農業委員が非常に少ないという

ようなことで、これは富良野市の報告でございましたけれども、

「男が現場に行かなければ大変だろう」といったことが全員の

方にそれまであったようで、なかなか女性の方が農業委員に手

を挙げることがなかったそうです。やはり「それではだめだ」

と気づきましたし、それから国からの方針も「女性農業委員を

増やして下さい」ということがありますので… ５名の方が前

回の農業委員の選挙の時に推薦されて出られたそうです。一気

に情勢が変わってきたということと、女性でも「男と一緒に活

動できるよ」という場面を作っていったというお話でした。も

う１点、鹿追町の報告でございましたけれども、若手の女性が

農業委員さんに「私もやってみます」といったような感じで、

自分から主体的に出られた方でございますけれども、「何か私に

できることはないか」ということで非常にその方なりに悩んで

考えたらしいのですが、今までになかったことですけれども

「『農業委員会だより』を作れるのでそれをやります」というこ

とで委員会会長に報告して、それからスムーズにスタートして、

今は大変に喜ばれていますという内容のお話だったんですね。

だから「新しい時代」に段々向かっていっているなという感じ

が実はしました。うちでも中村委員１人、女性農業委員として

頑張って頂いておりますけれども、今後はやはり女性農業委員

が増えていってほしいなというのは皆さんもそのような思いか

もしれませんが… そのような研修をして参りました。以上で

ございます。 

ありがとうございます。 

はい、それでは活動報告は以上でございますので、おさえて

頂きたいと思います。 
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議  長 

 

議  長 
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議  長 

 

７番 石澤委員 

それでは、日程第４に入ります。議案第１号「農地法第１８

条第６項の規定による合意解約について」を上程致しますので、

事務局より説明をお願い致します。 

はい、ご説明致します。このことについて、下記のとおり提

出があった合意解約通知の成立状況の確認について審議を求め

ます。 

番号１、土地の所在地、面積等の内容は記載のとおりです。

５ヶ年の契約でありましたが、１２月２日に解約・土地の引渡

となっております。５ページに別紙写１を添付しておりますの

でご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

暫時休憩致します。 

【暫時休憩】 

休憩を解いて会議を再開いたします。議案第１号に関しまし

ては、報告のとおり可決させて頂きます。 

続きまして、日程第５です。議案第２号「農地法第３条の規

定による許可申請（使用貸借）について」を上程致します。事

務局より説明をお願い致します。 

はい、ご説明致します。このことについて、農地法第３条第

１項の規定による許可申請のあった次の件について、同条第２

項の規定に基づき、許可の可否について審議を求めます。 

番号１、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等の内容につ

きましては記載のとおりです。調査書につきましては、６ペー

ジの別添１をご参照願います。 

尚、こちらの案件につきましては、経営移譲年金受給に伴い、

更新の必要があるため申請するものです。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

はい、それでは石澤委員より、現地調査の報告をお願い致し

ます。 

報告致します。１９日に、瀨野委員・髙瀨委員・私と事務局
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議  長 

 

とで行って参りました。ここの土地については、既に経営移譲

されておりまして、借主の人が経営をやっている状況ですので、

問題はないかと思います。以上です。 

はい、ありがとうございます。この件につきましては皆さん

ご承知のとおりでございますので… 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

場所の説明がありましたけれども、皆さんご承知かと思いま

すので、全く問題なかろうかと思います。よろしゅうございま

すね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それではこれも、原案どおり

可決させて頂きます。 

それでは続きまして、日程第６に入ります。議案第３号「農

用地利用集積計画（賃貸借）について」を上程致しますので、

事務局より説明をお願い致します。 

はい、ご説明いたします。このことについて、農業経営基盤

強化促進法第１８条第１項の規定に基づき、利用権設定の可否

について審議を求めます。 

番号１、＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等の内容につきましては

記載のとおりです。５ヶ年の新規で、金額は＊＊＊＊＊＊＊＊

＊です。調査書は７ページの別添２をご参照願います。 

続いて番号２、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等の

内容につきましては記載のとおりです。５ヶ年の新規で、金額

は＊＊＊＊＊＊＊＊＊です。調査書は８ページの別添３をご参

照願います。以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

ここは現地調査には行かなかったのですが、農地パトロール

で見てきたところなので、場所等もわかるかと思いますので… 

大丈夫でしょうか。ご覧になったとおり、＊＊＊＊がやってお

りましたので… 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

はい、それでは＊＊＊については皆さん行かれましたのでお

分かりかと思います。１番・２番は、よろしゅうございますね。 



 

議  長 

事務局長 
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８番 髙瀨委員 
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【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。 

それでは引き続き番号３、＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊、面積等

の内容につきましては記載のとおりです。１０ヶ年の新規で、

金額は＊＊＊＊＊＊＊＊＊です。調査書は９ページの別添４を

ご参照願います。 

以上、宜しくご審議の程お願い申し上げます。 

【モニター等を利用し、該当地を説明】 

はい、それでは現地調査の報告を髙瀨委員よりお願い致しま

す。 

はい、同じく１９日に現地調査をして参りました。場所につ

いては、先程説明されたとおりです。この土地につきましては、

＊＊＊＊＊＊が２年前まで米を作付けしていまして、２年間休

んでおります。借主である＊＊＊＊＊が手前の方に水田を持っ

ておりますので、利用集積ということで管理は大変しやすいか

と思いますので、全く問題ないと思います。それではご審議の

程宜しくお願い致します。以上です。 

はい、説明が終わりました。全く問題なかろうかと思います

が、何かご意見ありましたらどうぞ。 

…よろしゅうございますね。 

【全員異議なしの声】 

はい、ありがとうございます。それではこの件につきまして

も、原案どおり可決させて頂きます。 

以上で総会に付議されました案件については全て原案どおり

可決させて頂きました。令和６年第１２回森町農業委員会定例

総会を終了したいと思います。大変ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 



 
森町農業委員会規程第１９条第２項の規定により署名する。 

森町農業委員会会長 宮本 秀逸 

議事録署名委員 
 

議事録署名委員 
 

 

 


